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阿智村教育委員会 平成 31年２月 定例会会議録 

 

○ 会議日時 平成 31年２月 14日(木)  午後 1時 30分 

 

○ 会議場所  阿智村保健センター集会室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理：塚田紀昭 

 委 員：原 彰彦 委員：熊谷 歩 委員：熊谷恒雄   

【事務局】 

教育次長：熊谷修一（全体進行） 

子育て支援室長：島岡佐喜子 保育園長：原 満 

公民館兼社会教育係長：石原哲成 

学校教育係：村田浩一 学校教育専門主事：羽生武彦 

（欠席者  学校給食係長：佐藤卓郎）  

 

１ 教育長あいさつ 

 ・学校リフレッシュウイーク（学校閉庁日）への対応について 

  学校における働き方改革推進会議で、夏季休業中における連続７日間の学校

閉庁日（土日を含む）が合意された。 阿智村は８月 10 日～18 日までの９日間

とした。保護者と地域に対して学校、教育委員会双方で周知を徹底する。緊急

対応フロー図の作成は校長会と協議する。留守番電話の設置と対応については

校長等と協議しているが現段階では意見がまとまっていない。 

・村政懇談会の意見、要望について 

５月の 10 連休中の保育園運営について質問があった。働く保護者への対応か

ら特別保育を検討している。学校給食費の無償化について各地区で要望がだされ

た。補助を始めてまだ２年目でありもう少し状況を見て、また保護者の声も聞き

ながら検討していくと回答している。10 月には消費増税もあり、そちらの検討

も必要。３月の共同調理場運営委員会でＰＴＡの皆さんの考えを聞いたり、他の

市町村の動向も注視していく。 

・市町村立学校における敷地内全面禁煙について 

県立学校はこの４月から敷地内禁煙を完全実施する。県教委からは小中学校に

ついても早期実施を呼びかけられている。現在、村内は浪合小と清内路小が全面

禁煙。校長会と早急に検討する。 

 ・阿智ワールドチャレンジプロジェクトについて 

   ５月 11日夜ヘブンス園原で 2,500人が一斉に星空を観測するギネス挑戦イベ

ント。校長会と今後の対応を検討したい。  

（原委員） 

   児童虐待について児相との連携はどうなっているのか。 
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(子育て支援室長) 

    児相とは隔月に１回定期面談を行っている。阿智村でも関係する子どもがお

り、児相・学校と連携して課題解決を図っている。 

（塚田委員） 

   留守番電話の対応については県の市町村教委代議員会で７月までに検討して

ほしいという話があった。 

 

２ 協議事項 

 （１）要保護・準要保護児童生徒の認定について（新入学学用品代） 

  ・資料非公表 

  ・事務局案を承認 

（２）平成 31年度教育委員会関係事業計画及び予算について 

    各係より説明 

（塚田委員） 

    子育て世代包括支援センターの常勤は何人か。 

   （子育て支援室長） 

      ７名になる予定。 

（熊谷恒雄委員） 

    学童保育の指導員数は何人か。 

（子育て支援室長） 

    嘱託職員を各施設に１名配置。そこにパート職員を２名から３名配置して

いる。夏休みはアルバイトも配置している。 

（熊谷恒雄委員） 

    大変な現場なのでバックアップする支援員がいることで安心した。 

（塚田委員） 

    芝生の張り替え作業はどのようにするのか。 

（園長） 

    野芝を張るとすぐに定着するのであまり期間を置かなくてよいが、１週間

程度は手を入れる必要がある。 

（塚田委員） 

    管理はどうなっているのか。 

（園長） 

    南信州クラブに管理委託する。10 月以降は芝が枯れてしまうので管理する

必要はない。 

（塚田委員） 

    図書館システムのネットワーク連携について繋ぐと費用は結構かかるのか。 

   学校から要望はないのか。 

（公民館係長） 

    かなりの経費がかかる。学校からの要望がないわけでない。 
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（原委員） 

    チャレンジゆうの担当者が替わると聞いているが見通しはどうか。 

（教育長） 

    今、人選を進めており３月に引き継ぎを行う。体協会長、公民館長とも相

談し、より広範な活動が展開できるようにしていきたい。中学校部活動と社

会体育の関係も課題。 

  （塚田委員） 

個人が文化財等を所有していて維持管理に費用がかかる。具体的にはどん 

な例があるか。 

（公民館係長） 

栗矢の回り舞台は多額の費用がかかる。  

  （教育長） 

    修繕費の半分を村で支出するという話はしたが、地区の負担が高額になる

ため計画は頓挫している状況。 

（原委員） 

古文書が少ないので発掘しないといけない。阿智は少ない。  

（塚田委員） 

個人の所有物は骨董品などなかなか難しいものだ。 

（塚田委員） 

給食費の無償化についてはどのような点から意見が出てくるのか。 

（教育長） 

子どもの貧困や貧富の差による低所得者層へのケアと考える。 

(原委員） 

近隣で給食費を無償化しているところはあるか。 

（教育長） 

    県下では天龍村と売木村、大滝村の３村である。 

（３）生活習慣チェックのまとめについて 

     学校教育係より説明 

  （熊谷恒雄委員） 

    ノーメディアという視点は良い。村としてプリントを配って終わりではな

く年間、学校が継続して１学期はこの観点でどうだったか、どういう対策が

できて、どこまで親が意識しているかなど、親に意識させないといけない。

学期毎に学校で話題にしてもらうようにすることが大切である。 

  （原委員） 

    学校で随分と扱ってもらえるようになった。全国学テの学習状況調査とリ

ンクしているか。 

  （学校教育係） 

     今回は生活習慣チェックシートのみで作成したので、次回は比較できるよ

うにしていきたい。 
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（塚田委員） 

     学校から保護者に話をしてもらうことがとても大事。大事なことがわかる

ように紙面を構成すること。ネットへの接触時間を自分でコントロールでき

る子どもになることは難しい。 

(熊谷恒雄委員） 

    全国学テの方向性について学校現場にどれだけ降りているのか。校長会で

意識してもらってそれを統一してやることが大事。とてもいい資料が揃って

いるので、それをしつこくやっていかないといけない。 

（４） 後援申請について（総務係） 

  ・「桜コンサ－ト＆ライトアップ」（ 同 実行委員会） 

   ・オモテナシ狂言 2019（昼神温泉 石苔亭いしだ） 

   ・めざせ科学者！阿南サイエンスキャンプ（NPO教育支援協会長野） 

   ・世界へはばたけ！国内英語留学（NPO教育支援協会長野） 

    ４件ともに承認 

  

４ 報告・連絡事項 

（１）各係 

・卒業式・卒園式、入学式・入園式について 

・学童保育新年度入所児童数について（子育て支援室） 

（２）３月定例教育委員会開催予定日 ３月７日（木）午後１時 30分 

（３）その他 

                         （閉会 午後３時 30分） 

  

                    教育委員 署名・捺印 


